
Protokoll 

über die 1. Jahreshauptversammlung 

des Fördervereins Historische Rathäuser in Wilster 

am Dienstag, dem 19. Juni 2012 

im Spiegelsaal des Neuen Rathauses in Wilster 

Beginn 19.00 Uhr 

Ende 19.45 Uhr 

Die Mitglieder wurden mit schriftlicher Einladung vom 24.5.2012 zu der heutigen Sitzung eingeladen. 

Anwesend sind:  

51 Personen, davon 47 stimmberechtigte Mitglieder s. beigefügte Mitgliederliste (Anlage 1) 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung durch Herrn Holger Stamm 

2. Bericht des Vorsitzenden 

3. Bericht des Schatzmeisters 

4. Bericht der Kassenprüfer 

5. Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes 

6. Beschlussfassung über eine Satzungsänderung § 7In § 7 Absatz 1 „Der Vorstand besteht aus" ist der Punkt e) 

dem/der Medienbeauftragten zu streichen. Absatz 3 wird dahingehend abgeändert, dass auch dort der 

Medienbeauftragte gestrichen wird und lautet dann: Ausgenommen hiervon sind bei der erstmaligen Wahl 

anlässlich der Vereinsgründung die Ämter des/r Vorsitzenden und des Schatzmeisters. Der Vorsitzende wird zu 

diesem Thema auf der Mitgliederversammlung berichten. 

7. Wahl eines Kassenprüfers 

8. Diskussion 

Zu 1: Begrüßung 

Herr Holger Stamm begrüßt die Teilnehmer der 1. Jahreshauptversammlung im Spiegelsaal des „Neuen 

Rathauses" und freut sich, dass so viele erschienen sind. 

Zu 2: Bericht des Vorsitzenden 

Herr Holger Stamm berichtet, dass der Förderverein bereits einen Monat nach der Gründungsversammlung eine 

Bescheinigung der Gemeinnützigkeit vom Finanzamt Itzehoe erhalten hat. 



Der Verein hat 2011 an verschiedenen Events in Wilster teilgenommen. Auf dem Jahrmarkt wurde Wein verkauft, 

auf dem Bauernmarkt das erste Mal der Rathauslikör angeboten, am Tag des Denkmals wurde das „Neue 

Rathaus" geöffnet, auf dem Flohmarkt gab es Kaffee und Kuchen und auf dem Weihnachtsmarkt wurden die 

eigenen Tassen und Kappen vorgestellt. Herr Holger Stamm bedankt sich bei den Helfern, die diese Aktionen 

erst möglich gemacht haben und hofft, dass noch mehr Mitglieder ihre Hilfe anbieten. 

In 2011 hat es einige Veranstaltungen zu Gunsten des Fördervereins gegeben, die Liedertafel sang in der Kirche, 

Gustav Hintz gab mit seinem Saxophon-Quartett ein Weihnachtskonzert. Die Verbandsparkasse Wilster hat zu 

einer Spendenaktion aufgerufen und zugesagt alle Spenden bis zu einer Höhe von 5.000 € zu verdoppeln. Diese 

Summe wurde im Januar 2012 erreicht. Im Jahr 2012 hat sich der Förderverein ein Festzelt gekauft und dieses 

auf dem Rathausfest am 5.5.2012 das erste Mal genutzt. Dieses 1. Rathausfest war recht erfolgreich, auch das 

Schnellschachturnier ist sehr gut angekommen. Beides soll es auch weiterhin geben, eventuell auch auf dem 

Parkplatz neben dem „Neuen Rathaus". 

Die Mitgliederzahl im Förderverein hat sich von 57 Gründungsmitgliedern auf 125 am 31.12.2012 erhöht. Mit 

Stand heute sind es 160 Mitglieder, ein besonderer Dank geht an Karin Sommerfeld, die in der Deichstraße und 

am Landrecht Werbung für den Förderverein gemacht und 19 neue Mitglieder geworben hat. Der Vorsitzende 

motiviert die Mitglieder sich ebenfalls zu engagieren, so können wir Aufmerksamkeit erzeugen und dadurch 

erreichen, dass noch mehr Menschen dem Förderverein beitreten. Die Mitgliederzahl setzt sich aus 128 

Privatpersonen, 10 Gemeinden und Vereinen und 22 Firmen zusammen, die Zahl der Gewerbebetriebe ist 

steigerungsfähig. 

Der Förderverein hat am Jahresende ein Guthaben von 8.800,-- € erreicht und bis heute fast 20.000,-- €. Davon 

werden 15.000,-- € zur Renovierung des „Alten Rathauses" eingesetzt. Der Förderverein hat 2 Aufträge 

vergeben, es werden 6 Giebelspitzen aus Kupfer und die Treppe im Hinterhof erneuert. 

Das „Alte Rathaus" soll wieder ein kultureller Mittelpunkt unserer Stadt werden, wir wollen das was vor 

Generationen geschaffen wurde auch weiterhin erhalten. 

Unsere Website ist ein lebender Beweis für das Engagement des Fördervereins, viele haben sie schon 

angeklickt, sie wird ständig gepflegt und jeder kann sich über unsere Rathäuser und die Aktionen des 

Fördervereins informieren. 

Zu 3: Bericht des Schatzmeisters 

Herr Helmut Evers hält den Kassenbericht vom 03.08. - 31.12.2011. Eingenommen wurden 15.584,-- €, davon 

3.704,-- € an Mitgliederbeiträgen, 7.633,-- € an Spenden und 4.246,-- € durch Events. Dagegen stehen Kosten in 

Höhe von 6.732,-- €, davon 547,-- € an Vereinsausstattung, 1.837,-- € für Veranstaltungen, 3.199,-- € für Likör 



und Tassen und 1.147,-- € für Sonstiges. Am 31.12.2011 hatte der Verein einen Kontobestand in Höhe von 

8.851,83 € und einen Warenbestand von 2.200,-- €. 

Zu 4: Bericht der Kassenprüfer 

Herr Bernd Schwutzke berichtet, dass er gemeinsam mit Herrn Heinz Neubauer die Kasse geprüft hat. Die Kasse 

wird hervorragend geführt, alle Fragen wurden beantwortet, es gibt keine Beanstandungen. 

Zu 5: Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes 

Herr Bernd Schwutzke beantragt die Entlastung des Vorstandes  

Stimmenverhältnis: einstimmig 

Herr Holger Stamm bedankt sich im Namen des Vorstandes für das Vertrauen. 

Zu 6: Beschlussfassung über eine Satzungsänderung § 7 

In § 7 Absatz 1 „Der Vorstand besteht aus" ist der Punkt e) dem/der Medienbeauftragten zu streichen. Absatz 3 

wird dahingehend abgeändert, dass auch dort der Medienbeauftragte gestrichen wird und lautet dann: 

Ausgenommen hiervon sind bei der erstmaligen Wahl anlässlich der Vereinsgründung die Ämter des/r 

Vorsitzenden und des Schatzmeisters. Der Vorsitzende wird zu diesem Thema auf der Mitgliederversammlung 

berichten. 

Der Text der Satzungsänderung wurde mit der Einladung verschickt. Herr Holger Stamm stellt die Änderungen 

vor und erläutert diese. 

Der Medienbeauftragte ist aus Zeitgründen zurückgetreten, der Vorstand und einige Helfer haben diese Aufgabe 

übernommen. Auf den Medienbeauftragten kann verzichtet werden. 

Die Mitglieder fragen, ob die Stelle nicht offen gelassen werden kann und welche Kosten durch die Änderung 

entstehen. Die Satzung lässt es nicht zu, die Stelle offen zu lassen, der Vorstand geht von Notarkosten in Höhe 

von 15,-- bis 20,-- € aus. 

Da keine weiteren Fragen sind, stellt Herr Holger Stamm die Änderung zur Abstimmung. 

Wer dafür ist, dass die Satzung wie beschrieben verändert wird, den bitte ich um das Handzeichen. 

Stimmverhältnis: 45 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 

Damit ist die Änderung angenommen. 

Zu 7: Wahl eines Kassenprüfers 

Da die Amtszeit von Herr Bernd Schwutzke endet ist ein neuer Kassenprüfer/in zu wählen. Herr Holger Stamm 

bittet um Vorschläge. 



Herr Manfred Bauch schlägt Frau Thea Bauch vor. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

Wer dafür ist, dass Frau Thea Bauch zur Kassenprüferin gewählt wird, den bitte ich um das Handzeichen. 

Stimmenverhältnis: 45 Ja Stimmen, 2 Enthaltungen 

Damit ist Frau Thea Bauch gewählt. 

Holger Stamm fragt Frau Thea Bauch ob sie die Wahl annimmt, Frau Bauch nimmt die Wahl an. 

Holger Stamm gratuliert ihr zur Wahl. 

Zu 8: Diskussion 

Der Förderverein wird 2012 an den Tag der Vereine, der Aurallye, dem Bauernmarkt, dem Flohmarkt und dem 

Weihnachtsmarkt teilnehmen. Es wird vorgeschlagen, auch an der Stadtwette teilzunehmen, da dort auch 

überregional Werbung möglich ist. Herr Walter Schulz berichtet, dass die Kompetenz beim NDR liegt. Er wird das 

prüfen und mit dem NDR abstimmen. 

Die Mitglieder des Fördervereins sollten auf jeden Fall ihre Kappen tragen, auch damit ist Werbung möglich. 

Da der Förderverein noch viele Tassen hat, wird vorgeschlagen sie für 6,-- € an Mitglieder zu verkaufen. Falls die 

Tassen in 2013 nicht verkauft sind, sollte darüber nachgedacht werden. 

Herr Helmut Jacobs teilt mit, dass die Doos-Eggers-Stegemann-Stiftung beschlossen hat, dem Förderverein 500,-

- € zu spenden. 

Es wird nach dem Stand der Renovierung gefragt. Die Dachdecker sind fast fertig, es werden noch die 

Giebelspitzen gesetzt. Die Holzarbeiten sind ebenfalls weit fortgeschritten, die Treppe im Hinterhof muss noch 

erneuert werden. Ende Juli soll das Gerüst entfernt werden. Danach muss noch die Reinigung erfolgen und die 

Bibliothek eingerichtet werden. Ende August, Anfang September kann das „Alte Rathaus" eröffnet werden. 

Herr Holger Stamm schließt die Jahreshauptveranstaltung. 

 


